

De : Stone Iwaasa [<mailto:stony2row@icloud.com>]

Envoyé : 17 juin 2014 17:45

À : uranium

Objet : de R. Stone Iwaasa, Liaison CT Kaienkéha:ka, Kahnawake

Les enjeux de la filière uranifère au Québec

6211-08-012

Salutations Au Bape Uranifère, Président Francoeur, Commissaires et l'équipe de Mme Louise Bourdage,

En tant que liaison pour le Conseil Traditionnel Kaienkéha:ka très présent récemment au Bape Gaz de Schiste- Ste Hyacinthe, j'ai voulu que vous sachiez que nous sommes conscients de l'importance des travaux vous avez entrepris. Nous avons voulu respecter le temps de parole et l'expertise de plusieurs contemporains qui ont témoigné devant vous avec plein de compétences et sincérités. J'ai pu consulter vos web diffusions et transcriptions et ai été impressionné par la qualité des informations et échanges. Je vais en consulter d'autres.

Mon but ici est vous communiquer une information simple à propos du Conseil Traditionnel qui est un mode de gouvernance et de pensée universels et du Traité du Wampum A Deux Voies (réaffirmé par le gouv Chrétien Ottawa, 1994) qui est encore en vigueur et appliqué plusieurs fois l'an par le Conseil Traditionnel et des amis autochtones et non autochtones, présenté par exemple souvent au Gouv du QC, au Maire et élus de Montréal et d'ailleurs au Quebec.

Nous voulons que le Bape Uranifère sache que nous avons constaté que le Québec est épris avec un problème aigu d'addiction aux énergies fossiles et polluantes comme le nucléaire et les mines d'uranium. Nous vous invitons a prendre connaissance des paroles (web audio) prononcées au Bape Gaz de Schiste le 2 juin du soir a Ste Hyacinthe, a partir de 2h 40 min.

Comme avec n'importe quelle addiction, il y a des modes (saines) pour en sortir. Nous croyons que les modes de dialogues, d'analyse et de décision par consensus pratiqués par le CT - mais le monopole d'aucun gouvernement ou peuple - sont un début de solution. Ensuite d'autres techniques de correction -y compris pour les dommages faits à la terre - sont envisageables et souhaitées.

Le Traite du Wampum A Deux Voies et ses obligations conjointes environnementales (eg, protocols de communication) sont du ressort des deux civilisations fondatrices et respectent tous les citoyens. Des besoins d'information, clarification des juridictions et territoires en parallèles, demandes de conseils ou réunions inter-peuples sont adressés régulièrement au Conseil Traditionnel de la part d'autochtones et non autochtones. En outre, l'autonomie politique des deux civilisations ne veut pas dire qu'il n'y a pas d'interdépendances très importantes entre elles notamment en gestion environnementale. Le fonctionnement du CTva au delà de la politique sectarian et vise toujours le plus de faits scientifiques et de paix inter-civilisationnelle que possibles. Ce n'est surtout pas le Conseil de Bande non indépendant d' Ottawa mais notez que le consensus visé par le CT tient compte des prises de position salutaires pour la Mere Terre adoptées par le système amérindien d'Ottawa.

Ainsi, nous sommes toujours prêts à comparer des observations, méthodes, idées et à regarder vers l'avenir avec les plus de précisions et sciences complètes que possibles. Il va de soi que le pari des mines d'uranium et la gestions des déchets nucléaires posent de véritables problèmes et défis physiques et ethiques pour toutes les générations. Il faut des comités inter-peuples et communautaires, pluri-disciplinaires pour veiller sur ces questions et domaines. En ne pas cachant ces problèmes, manques de consensus, etc. et en écoutant tous dont les jeunes, ils nous surprendront avec plusieurs solutions cles.

Merci. Je demeure à votre disposition pour toute information complémentaire.

En Paix et Amitiés,

Raymond Stone Iwaasa

Liaison
Conseil Traditionnel Kaienkéha:ka
de Kahnawake (BP- 531)
cell 514-622-1443
Maison Longue 450-638-4357